

## elreportaje

## Movimiento del mercado laboral en Salamanca (primer trimestre de 2012)

## • Ocupaciones más ofertadas

Personal de limpieza en oficinas	34
Vendedores en tiendas y almacenes	15
Peones de la construcción de edificios	12
Trabajadores de los cuidados a personas serv. salud	11
Trabaj. de los cuidados personales a domicilio	10
Empleados administrativos sin tareas at. al público	9
Camareros asalariados	9
Cocineros asalariados	7
Fisioterapeutas	6
Peluqueros	6
Enfermeros no especializados	5
Terapeutas ocupacionales	5
Profesores y profesionales de la enseñanza	5
Albañiles	5
Matarifes y trabajadores de las industrias cárnicas	5
Peones de las industrias manufactureras	5
Médicos de familia	4
Programadores informáticos	4
Mecánicos	4
Conductores asalariados de automóviles	4
Auxiliares de enfermería hospitalaria	3
Mecánicos y ajustadores de maquinaria agraria	3
Electricistas de la construcción	3
Profesores de enseñanza secundaria	2
Especialistas en políticas y servicios de personal	2
Agentes y representantes comerciales	2
Empleados de oficina de apoyo	2
Empleados de agencias de viajes	2
Empleados de venta de apuestas	2
Patronistas para productos en textil	2
Otros médicos especialistas	1
Logopedas	1
Profesores de Formación Profesional	1
Técnicos en Educación Infantil	1
Especialistas en métodos didácticos y pedagógicos	1
Profesores de enseñanza no reglada	1
Analistas, programadores y diseñadores web	1
Periodistas	1
Filólogos, intérpretes y traductores	1
Técnicos en electricidad	1
Técnicos en prótesis dentales	1
Tasadores	1
Asistentes de dirección y administrativo	1
Fotógrafos	1
Empleados de contabilidad	1
Empleados de oficina de servicios estadísticos	1
Vendedores en mercados ocasionales	1
Cuidadores de niños en guarderías	1
Especialistas en tratamientos de estética	1
Guías de turismo	1
<b>TOTAL</b>	<b>208</b>

## • Ocupaciones más demandadas

Personal de limpieza en oficinas	5.003
Vendedores en tiendas y almacenes	4.144
Peones de la construcción de edificios	2.566
Empleados administra. sin atención al público	2.511
Camareros asalariados	1.587
Peones de las industrias manufactureras	1.277
Albañiles	1.249
Cocineros asalariados	713
Auxiliares de enfermería hospitalaria	684
Conductores asalariados de camiones	670
Conductores asalariados de automóviles	591
Peones agrícolas	564
Trabajadores cualificados en huertas, viveros...	522
Peones de obras públicas	499
Peones del transporte de mercancías y descargadores	457
Encofradores de hormigón	429
Cajeros y taquilleros (excepto bancos)	428
Ordenanzas	373
Pintores y empapeladores	365
Agentes y representantes comerciales	360
Peluqueros	330
Cuidadores de niños en guarderías	326
Electricistas de la construcción	318
Empleados domésticos	310
Recepcionistas (excepto hoteles)	309
Reponedores	286
Profesionales del trabajo y la educación social	283
Asistentes de dirección y administrativos	283
Asistentes personales o personas de compañía	279
Enfermeros no especializados	276
Matarifes y trabajadores de industrias cárnicas	276
Carpinteros (excepto ebanistas)	275
Trabajadores cuidados a personas en serv. salud	270
Profesores de enseñanza primaria	264
Ayudantes de cocina	259
Fontaneros	254
Mecánicos y ajustadores de vehículos de motor	249
Cuidadores de niños en domicilios	243
Operadores de maquinaria de movimientos de tierra	243
Trabajadores de los cuidados personales a domicilio	239
Soldadores, colocadores de parquet	218
Telefonistas	206
Conserjes de edificios	197
Operadores de máquinas de coser y bordar	195
Supervisores de la construcción	190
Psicólogos	183
Delineantes y dibujantes técnicos	167
Soldadores y oxicatoradores	161
Especialistas en políticas y servicios de personal	160
Carpinteros metálicos	157
<b>TOTAL</b>	<b>32.398</b>

## • Ocupaciones más contratadas

Camareros asalariados	1.962
Personal de limpieza de oficinas	1.323
Ordenanzas	876
Vendedores en tiendas y almacenes	832
Peones de las industrias manufactureras	606
Matarifes y trabajadores en industrias cárnicas	505
Albañiles	442
Empleados de servicios de correos	361
Ayudantes de cocina	291
Profesores de enseñanza no reglada	259
Auxiliares de enfermería hospitalaria	259
Compositores, músicos y cantantes	258
Animadores comunitarios	251
Cocineros asalariados	251
Peones de la construcción de edificios	235
Profesores y profesionales de la enseñanza	195
Empleados administrativos con atención al público	179
Telefonistas	177
Trabajadores cuidados a personas serv. salud	177
Monitores de actividades recreativas	172
Profesores de universidades	150
Conductores asalariados de camiones	148
Teleoperadoras	143
Azafatos de tierra	133
Empleados administrativos sin atención al público	124
Conductores asalariados de automóviles	122
Acompañantes turísticos	116
Peones de obras públicas	104
Recepcionistas de hoteles	103
Peones del transporte de mercancías y descargadores	102
Conductores de autobús y tranvías	99
Agentes de encuestas	95
Peones forestales y de la caza	93
Agentes y representantes comerciales	85
Trabajadores de los cuidados personales a domicilio	82
Montadores y ensambladores	82
Peones agropecuarios	77
Operadores de telemarketing	76
Profesionales de espectáculos taurinos	73
Peluqueros	71
Otro personal de limpieza	69
Promotores de venta	65
Enfermeros no especializados	64
Auxiliares de enfermería de atención primaria	64
Conserjes de edificios	63
Auxiliares de vigilantes de seguridad	57
Otras ocupaciones elementales	56
Peones agrícolas	56
Cajeros y taquilleros (excepto bancos)	53
Mozos de equipaje	53
<b>TOTAL</b>	<b>12.289</b>

nales. “En Salamanca lo más solicitado después de los programadores son ingenieros de sistemas que son los que controlan el sistema informático de las empresas, además de consultores y directores de proyectos, es decir, de gente capaz de dirigir grupos de trabajo.

Para Corchado la necesidad de estos profesionales es muy sencilla, “la informática es un sector del que dependen muchas empresas, es la herramienta base para el comercio, para la venta y todas las empresas que quieren crecer y distribuir sus productos saben que pueden hacerlo a través de Internet”.

Una nueva profesión ligada a la informática, a las nuevas tecnologías y a la comunicación es la de community manager. Se trata de profesionales que tienen el contacto directo con los usuarios, clientes o interesados en la empresa. Se les requiere conocer al detalle las redes sociales y los defectos y virtudes de cada una. Jorge Sánchez, estudió Publicidad y Relaciones

**“La informática es un sector del que dependen muchas empresas”, señala el decano de Ciencias, Juan Manuel Corchado**

Públicas en la Universidad Pontificia de Salamanca y en la actualidad trabaja como community manager en Madrid. “Cuando estaba estudiando la carrera, creo que el término ‘community manager’ no existía”. Sin embargo, el interés por las redes sociales aplicadas a su ámbito de estudio le llevó a ser desde hace cuatro años community manager. “Hay que crear estrategias para los clientes, cuidar mucho la imagen de la empresa porque en Internet el mínimo fallo es difícil de remediar”, comenta. Ha trabajado en dos empresas y aunque cree que no es el trabajo de su vida, reconoce que es un perfil muy solicitado. “Y no puedo desaprovecharlo”, sentencia.

**La hostelería, clave en Salamanca.** Tras la Semana Santa llega la temporada alta para la hostelería y con ella el aumento de los puestos de trabajo en este sector, clave para la ciudad. Así, según las estadísticas del Servicio Público de Empleo de Castilla y León la primera de las ocupaciones de la que más contratos se hicieron en el primer trimestre de 2012 es la de camareros asalariados (15,37%) y personal de

# Profesiones que eluden la crisis

La crisis pasa por ellos de puntillas. Trabajadores del sector informático, del marketing virtual o de la rama sanitaria esquivan la crisis a pesar de que en España supere los 4.700.000 parados. Los sueldos no son excesivamente altos, ni las condiciones de trabajo perfectas, pero durante los años de crisis no les está faltando el trabajo

ANA BELÉN HERNÁNDEZ  
Rep. graf. Barroso

**N**o tienen problemas para encontrar empleo e incluso aún estudiando las empresas ya están esperando por ellos. El perfil de estos privilegiados en tiempos de crisis cambia con el paso de los años y caminan de la mano con las nuevas tecnologías y los idiomas.

La crisis juega a favor de los profesionales 2.0. Así, uno de los campos que más empleo está creando es la informática. La orientación de la empresa hacia el mundo digital, la promoción virtual a un coste inferior y el auge de las redes sociales está haciendo que las titulaciones en informática sean una apuesta segura.

Las empresas buscan programadores, expertos en animación o consultores, tal y como asegura Juan Manuel Corcha-

do, decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca. “Todos los estudiantes de la facultad de Ciencias se colocan y si tienen un buen currículo se colocan muy bien. Es una carrera con garantías absolutas, porque el sector de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC’s) sigue creciendo mucho y demandando profesionales”, subraya Corchado.

Una gran parte de los alumnos de esta facultad no tienen casi tiempo de ponerse a buscar empleo tras terminar los estudios. “Todas las semanas los departamentos de recursos humanos de las empresas nos solicitan estudiantes. Empresas como Indra, Insa, empresas locales o del parque tecnológico de Valladolid”, confirma.

A nivel nacional, el perfil más solicitado es el de programador, pero también en Salamanca se requieren otro tipo de profesio-

## elreportaje

limpieza (10,77%). Seguido de ordenanzas, vendedores en tiendas y almacenes y peones de industrias manufactureras. Dentro de las ocupaciones más ofertadas también en el primer trimestre de este año, hasta la novena posición no se encuentra una ocupación que requiera título universitario. En este caso, la de fisioterapeuta, de la que se ofertaron 6 vacantes en Salamanca durante los meses de enero, febrero y marzo.

“Los puestos más solicitados por las empresas son aquellos vinculados al sector servicios en general, principalmente en las áreas de hostelería y comercio”, asegura Selene Díaz, consultora de una empresa trabajo temporal en Salamanca. “Esto es debido a que los sectores que generan mayor actividad económica en Salamanca están precisamente vinculados con los servicios, gracias al turismo y a la actividad relacionada con la Universidad. Fuera de estos sectores, los puestos administrativos que no requieren dominio de idiomas también generan una alta demanda entre las compañías”, señala.

En el caso de las profesiones más demandadas por las em-

**“Los puestos más solicitados por las empresas son aquellos vinculados al sector servicios en general”**

presas dentro del ámbito sanitario y de la informática, desde la empresa de trabajo temporal aseguran que en Salamanca también cuentan con un índice de paro muy bajo. “Cuando iniciamos proceso de selección de estos perfiles, muchos de los candidatos no están en desempleo, sino que ya están trabajando y en el caso de un cambio profesional buscan una promoción en otra empresa”.

Sin embargo, al margen de que existan unas profesiones que no conozcan índices de paro, hay requisitos en los aspirantes a un empleo que antes resultaban adicionales y que ahora son primordiales, como sucede con los idiomas. “Ya hay muchas empresas que precisan de dos idiomas. En España los idiomas son una asignatura pendiente y también para los salmantinos”. Así, tal y como afirma un estudio realizado por esta empresa el conocimiento de un segundo idioma incrementa un 40% las posibilidades de acceder a un empleo y este porcentaje aumenta aún más con el dominio de una tercera lengua.

# La salud supera la crisis

Los estudiantes de ciclos formativos de la rama sanitaria tienen casi asegurado el puesto de trabajo al finalizar los estudios

**E**L sector de la salud también ha sufrido los recortes de la crisis. Aún así, existen algunas profesiones que van esquivando la crisis, como es la Enfermería. “Hace tres años que terminé la carrera de Enfermería y desde entonces no me ha faltado trabajo. Comencé con bajas de unos días, después sustituciones y ahora tengo un contrato de 9 meses”, afirma Sonia García. Aunque es imprescindible tener disponibilidad geográfica y temporal: “sobre todo teniendo en cuenta que los primeros meses o años de trabajo siempre coincidirán con las vacaciones del resto o las fechas como Semana Santa o navidades”, comenta.

De la misma manera que con los títulos universitarios sucede con la formación profesional, ya que algunos de los ciclos formativos de la rama sanitaria que se imparten en el IES Martínez Uribarri, cuentan con una firme garantía de empleo.



Alumnos del ciclo de Prótesis dental, en una de las clases de taller.

“En el caso de los ciclos de higiene bucodental y prótesis dental llevan implantados solo tres años y tienen un alto porcentaje de alumnos titulados que se colocan, casi el 100%”, asegura Blanca Vicente, jefa de estudios

de Ciclos Formativos.

La inserción al mercado laboral de los alumnos de los ciclos sucede a través de dos vías: las prácticas, “porque el empresario les ha enseñado a trabajar a su manera y le viene bien

contratarlos”, asegura, o a través del contacto directo con el instituto: “hay empresas que nos llaman para pedirnos auxiliares de clínica, higienistas bucodentales o alumnos para trabajar en laboratorios de análisis clínico”.

Sin embargo, lo más difícil es acceder a estudiar estos ciclos, ya que cuentan con un límite de 20 alumnos y son muchos los que no pueden matricularse. “Además de higiene bucodental y prótesis dental, en los ciclos de imagen para el diagnóstico, laboratorio de diagnóstico clínico y auxiliar de enfermería se queda mucha gente fuera, no sabría decir un número pero en los cinco tenemos lista de espera”.

Asimismo, los profesionales que provienen de los ciclos formativos son más rentables para la empresa. “Para una empresa es más barato contratar a un técnico que a un licenciado”, concluye.

## Los detalles

**DISMINUYE EL PARO.** El número de parados en Castilla y León ha descendido en 1.891 personas en mayo de 2012, por lo que la cifra de desempleados en la Comunidad Autónoma alcanza los 229.353 y el total de España son 4.714.122 parados, 30.113 menos que en abril.

**UN 0,18% MENOS DE PARADOS.** Los parados registrados en Salamanca en mayo de 2012 descienden respecto del mes anterior en 63 personas, representando un 0,18%. Así Salamanca tiene un total de 34.843 parados.

**AUMENTA EL NÚMERO DE CONTRATACIONES EN LA CONSTRUCCIÓN.** Las mujeres paradas son 18.781, lo que representa el 53,9%. El sector de la construcción ha descendido en 191 parados menos que el pasado mes de abril, con un total de 6.101 desempleados. El sector más afectado es el de servicios, que registró 218 parados más en mayo para un total de 19.652.

# En Salamanca, todo cubierto

Cada trimestre el Servicio Público de Empleo Estatal publica un listado por provincias con las profesiones más difíciles de cubrir

**A**DEMÁS de las permanentes ocupaciones de deportista profesional y entrenador deportivo, en la provincia de Salamanca no hace falta cubrir ningún puesto de trabajo más. Así lo muestra el último Catálogo de Ocupaciones de Dificil Cobertura que cada trimestre publica el Servicio Público de Empleo Estatal haciendo referencia a los puestos para los que los Servicios Públicos de Empleo han encontrado dificultad al gestionar las ofertas que los empleadores les presentan cuando quieren cubrir puestos de trabajo vacantes.

El último catálogo publicado, del segundo trimestre de 2012, pone en común a las nueve provincias de Castilla y León señalando que la ocupación más difícil de cubrir es la de deportistas profesionales y entrenadores deportivos, una ocupación que a juzgar por el informe disponible en la página web del Servicio Público de Empleo Estatal



Deportista profesional y entrenador, profesiones muy difíciles de cubrir.

es difícil cubrir en todas las comunidades autónomas.

En el resto del país, las profesiones más difíciles de cubrir son las que tienen que ver con la marina mercante como la frigorista naval, jefe de máquinas de buque mercante, maquinistas navales, mecánicos de litoral o mecánicos navales; además de

todo el sector de la hostelería: cocineros de barco o camareros de barco o mozos de cubierta.

Las únicas localidades que se diferencian del resto en las ocupaciones son Fuerteventura, donde escasean los odontólogos, y Gran Canaria, donde se precisan médicos geriatras y de medicina del trabajo.